

La Crónica Meridional.

LAS FOTOGRAFIAS.

Cada día nos acercamos más al antiguo politeísmo. De la religión del sentimiento, vamos cayendo en la religión de las formas: de Magdalena á Aspasia; del espíritu, á la materia; de la inteligencia, al sensualismo. Diríase que en estos últimos tiempos nos avergonzamos del nombre de cristianos y aspiramos á la gloria de los paganos; diríase que con nuestras propias manos vamos deshaciendo las flores del cristianismo y rehaciendo los días de las vacantes y de las fiestas de Mayo.

Si pudiéramos prescindir de la hora en que vivimos, nos creeríamos en los tiempos de decadencia de Roma y Atenas. Tributamos culto á la diosa Forma, y en cada casa y cada vidriera hay un templo al sensualismo. Fanáticos admiradores del pequeño pié, de la torneada pierna y del turgente seno, no soñamos más que en velos de gasa, en corsé apretado y en vestidos angostos que dejan adivinar los misterios del cuerpo de una hada. Parece que se prolonga indefinidamente ese período febril de la pubertad en que se vive en un largo delirio, en que el niño-hombre siente besos en sus abrasadas mejillas, y vuelve repetidas veces la cabeza porque cree oír el ruido de una túnica flotante sobre el suelo.

Para calmar esa sed sensual que amenaza consumir la inteligencia se creó la fotografía. Hoy el reinado es del retrato. Por donde quiera que volvais la vista no vereis á vuestro alrededor más que fotografías. ¡Y qué fotografía! Lo que no concibió Atenas, lo que no vió Roma, lo tenemos en nuestras calles. Nunca han estado tan contentos los instintos de bestia que hay en la humanidad como en estos momentos. Aspasia se mostraba en su casa; Friné se velaba en su delicada túnica; pero las Aspasias y Trinés modernas perpetúan sus ocultos encantos por medio de la fotografía. Los que no han visto su elegante corsé y su encarnada liga, acuden á la vidrie-

ra de la tienda, y en silencio devoran aquellos encantos que impudicamente se muestran á los cuatro vientos.

Deteneos ante las vidrieras de algunas tiendas. Creeríais que estabais en un bazar de Constantinopla ó en un mercado de esclavas de la Circasia. Contad las fotografías, y de diez tendreis cuatro mujeres desnudas, y las seis restantes avivarán vuestra curiosidad ó despertarán vuestros deseos mediante su cintura floja ó los indolentes pliegues de su medio levantado vestido.

Y ano se trata de la alegoría de Leda y de Júpiter convertido en lluvia de oro. Nos hace falta algo más positivo, más real, más sensual; algo que se presente más desnudo, y no tras la alegoría; algo que avive nuestros sentidos embotados, pues necesitamos, como el borracho, el espíritu fuerte que quema la garganta. De ahí ese lujo de figuras incitantes, de senos descubiertos, de formas que se entreven entre ondulantes pliegues; de ahí esos escaparates, encantos del ocioso transeunte, horror del honesto padre de familia.

Tenemos el honor de ser más inmorales que nuestros padres. En el dije de nuestro reloj, en el puño de nuestro baston llevamos, y de ello hacemos gala, esos cuadros babilónicos que harían asomar el carmin al rostro de nuestros abuelos. Dejamos que nuestros hijos contemplen con ojos curiosos el cuadro y los detalles, el vicio y sus consecuencias. Miramos con indiferencia á la casta niña fijar sus ojos puros en la miniatura de fuego, al adolescente detenerse delante de lo que él creía que solo existía en su calenturienta imaginación.

Y así vamos caminando rápidamente á una corrupción que enerva las fuerzas físicas, debilita la inteligencia y amortigua el entendimiento. No pensamos cuánto influye en la vida de un niño despertar emociones prematuras, y cuán desgraciado hace el hogar una esposa sin pudor. No reflexionamos que vamos destruyendo la virginidad del alma, lo que dá por resultado hombres sin conciencia y mugeres que se olvidan de sus deberes.

No quiere decir esto que deba proscribirse todo cuadro en el que no estén veladas las formas, y que deba mandarse al fuego todo lo que no sea grave y serio. Necesitamos en el áspero camino de la vida contemplar de vez en cuando escenas risueñas, y que nos vuelvan á los felices días de nuestra infancia; es preciso que nuestra alma, cansada de la agitación de los negocios se refresque en la contemplación de rientes cuadros, como descansa el árabe en los oasis del desierto. El mal está en esa profusión de cuadros obscenos, en ese monton de fotografías candentes, en las posiciones que afectan esas fotografías, en ese cinismo disfrazado de candidez, en ese deseo de idealizar la prostitución.

Llamamos paganos á los que salían ébrios de las saturnales, á los que elevaron á Baco á la categoría de dios y reconocieron en Júpiter todas las pasiones humanas. La antigüedad fué inmoral ciertamente; pero no paseó por las calles el desnudo cuerpo de sus famosas cortesanas, ni presentó su turno y sandalia como nosotros presentamos la media de seda, la coqueta liga y la bota de la que llega á adquirir triste celebridad.

(Continuará.)

PARTE OFICIAL.

Día 25 de Octubre.

Consejo de Estado. — Real decreto fecha 18 de agosto dejando sin efecto la real orden de 10 de junio de 1872, reclamada por la sociedad «La Carbonera Española de Espiel y Belmez», en cuanto por ella se confirman los decretos del gobernador de Córdoba de 30 de mayo de 1871, y se desestiman los recursos interpuestos por la sociedad minera ya referida en los expedientes á que se contrae; entendiéndose que esta declaración concreta es solo aplicable á las pertenencias que se encuentran limitadas por resoluciones de la administración, no obstante las solicitudes formadas en contrario por su dueños y apoderados, y que estén comprendidas en los recursos resueltos por la orden reclamada de 10 de junio de 1872.

Por el ministro de la Guerra se han adoptado las siguientes disposiciones: Se han concedido recompensas á los

heridos de la acción de Urbabe, á los guías tiradores del Centro por la acción de Calles Chelva, á los paisanos y voluntarios de Borjas-Blancas y Celadilla, á los individuos de la ronda volante de Cervera y algunos oficiales de marina que estuvieron en la acción de Guisona, y á la contraguerrilla de Valle de Mena por la acción de Sierra Escrita y Villaverde.

— Ha obtenido el retiro que solicitaba el capitán don Antonio Sanchez Marin.

— Se ha concedido cruz roja de primera clase del Mérito militar, en permuta de un doble grado de comandante, al capitán D. Juan Cuesta y Lopez.

— Se ha aprobado una propuesta reglamentaria de ascenso del real cuerpo de alabarderos.

Es, efectivamente, grave y difícil de realizar en buena forma, eso de llevar hecho á una Asamblea lo que debe ser producto de su mas preferente trabajo, diciendo: «Aquí está la obra que han fabricado algunos caballeros particulares, que no quieren que las Cortes españolas se rompan la cabeza en fruslerías como esta de redactar la Constitución que ha de darse al país. Señores diputados, acuerden SS. un voto de gracias para los celosos patriotas que han pretendido evitarles las molestias de estudiar y escribir un código fundamental, y aprueben éste, si gustan, hasta sin leerlo, porque ya está sancionado por los políticos de conciliación; y descansen SS. del viaje, que por ahora no hay mas que hacer.»

En sustancia, y sea cual fuere la forma en que se dore la presentación á las Cortes del malhadado proyecto, ha de ser la que hemos apuntado.

Peró lo probable será que las Cortes, agradecidas á tantas deferencias, manden al archivo el proyecto constitucional, y celosas de su dignidad propia cumplan el encargo que habrán recibido del país, estudiando y escribiendo por sí mismas la ley fundamental que despues habrá de regirnos.

El Pabellon.

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que

—71—

tados. Estábamos pescando con un tiempo nebuloso, y cuando se despejó la atmósfera vimos un buque que navegaba hácia tierra con la rapidez de un caballo de carrera. Peró mientras estábamos levando anclas había andado ya una legua mar adentro, despues de haber virado por redondo.

—Eso es una prueba de su actividad ó de la vuestra; pero qué forma podía tener el fugitivo?

—Era indefinible, y á unos les pareció un buque de alto bordo, al paso que otros le tomaron por un quechamarin de las Bermudas. En cuanto á mí, le comparé á veinte «Periaguas» reunidas. Lo que puedo afirmar como muy positivo, es que en aquella misma noche salió del puerto un buque de la compañía de Indias, del cual no se han vuelto á recibir noticias, aunque hace de esto mas de tres años. Desde aquella época no he vuelto á ir á pescar en las arenas con tiempo nebuloso.

—70—

y me extraña que no las elija para redactar los almnaques. Pero decidme, amigo, os lo ruego, ¿quién es esa «Bruja del mar?»

—Solo las brujas pudieran decirlo: únicamente sé que es un buque de un corsario, y que tan pronto está en un punto como en otro. Dicen algunos que es un buque de nieblas que roza como un gaviota la superficie de las aguas; piensan otros que es el espectro de un buque que fué saqueado y quemado por el capitán Kidd, y que corre tras sus muertos y su dinero. Yo mismo le vi una vez; pero la distancia que me separaba de él era tan grande y tan poco naturales sus maniobras, que me sería difícil describir su casco y su aparejo.

—Hé ahí un incidente que no se escribe en el cuaderno de bitácora en todas las horas del cuarto. ¿Y en qué parajes hallásteis ese buque misterioso?

—Era á la entrada de la bahía de Nueva-York, entre Long-Island y la isla de los Es-

—67—

ras ha podido ver á sus piés esa hermosa joven. Un crucero como este es un día de descanso en una travesía; y sin embargo, estoy convencido de que antes de embarcarse os habreis despedido de vuestra esposa, habreis bendecido á vuestros hijos, sellado vuestro testamento, y cumplido con la iglesia.

—Si hubiese observado todas esas ceremonias, dijo el jóven Oloff sin atreverse á levantar la vista hácia la hermosa Barbería no por eso habria sido mayor el peligro. Nada cuesta estar preparado á todo viento.

—Es verdad; los papeles en regla pueden ayudar á un hombre á entrar en el puerto, cuando está cansado de estar en alta mar, pero eso no impide al mundo que le desembaracen las aguas, las balas ó el patibulo de una multitud de individuos que estorban sobre cubierta. Y bien, batelero. ¿Qué noticias hay esta mañana? ¿La gente de Albani, continúa bajando por el Hudson? ¿Los bucaneros continúan comiendo sus depredaciones?

hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

«Cataluña.—Los despachos de las autoridades militares del distrito manifiestan que continúa activamente la persecución de las facciones carlistas y las presentaciones á indulto.

Entre estas se cuenta la del capitán Mariano de Castellón, el titulado coronel Aymerich, tres oficiales y 68 individuos de tropa.

Norte.—L. han verificado asimismo en Armiñon tres individuos, entre ellos uno con carácter de oficial.

Ayer lanzaron los carlistas 60 granadas sobre Hernani. Los edificios sufren mucho y amenazan ruina en gran parte. El invierno promete ser muy triste para aquella heroica villa.

A B. han van llegando familias desterradas por los facciosos á causa de no haberse prestado á admitir en sus casas á las familias carlistas desterradas de aquella villa y de otros pueblos.

La escampavía Felisa ha concluido municiones de boca á Guetaria.

Segun noticias de Bilbao, recibidas esta mañana, el titulado batallón de Somarrostro ha sido uno de estos días sorprendida por fuerzas de la division Villar, quedando casi por completo deshecho.

El vapor Urra desembarcó ayer en este puerto abundantes municiones de artillería.

Se encuentran actualmente de crucero en nuestra costa las goletas de guerra Concordia y Sirena, el aviso Marqués del Duero que llegó ayer á este puerto, los vapores Guditanos y Ferroliano, y las trincaduras de Guetaria, Fuenterrabia y esta ciudad.

En Tinaones, término de Ojen (Málaga,) ha ocurrido una horrible desgracia. Dos hombres se dirigieron allí á rozar un poco de terreno para dedicarlo á la siembra, pegando fuego al monte con dicho objeto. El fuego tomó incremento, y uno de aquellos individuos se vió, sin saber cómo, envuelto entre las llamas.

Cuando se apagaron y acudió el compañero, que se había apostado en otro sitio distante para acechar algún conejo que aventara el fuego las orejas, las narices, casi toda la cara del infeliz había desaparecido; las piernas y parte de los muslos dejaban ver los huesos por todas partes; al tronco le ha-

bia sucedido lo mismo, y sus ropas eran ceniza.

—Acércate, aun estoy vivo, le dijo el desgraciado, con gran estremecimiento del otro al ver que aun hablaba en aquel estado de carbonización, faltándole casi toda la lengua y casi todo su cuerpo en esqueleto. Habló, sin embargo, bastante tiempo, pidió y recibió los santos auxilios, contestó á las preguntas del sacerdote y del juez municipal, y cuando al montarlo sobre una caballería se acabaron de abrir sus miembros en pedazos, dió un grito agudo y murió.

Este honrado jóven de treinta años deja viuda y varios hijos.

NOTICIAS GENERALES.

«Leemos en «la Correspondencia»:

«Como tenían previamente acordado, hoy se han reunido á las dos en casa del Sr. Santa Cruz sus amigos políticos los constitucionales disidentes.

A las seis continuaban deliberando, y no ha fatado quien procurase justificar la extensión del debate, diciendo que entre otros asuntos, se habían ocupado de la importante cuestión relativa á la forma y manera de presentar á las Cámaras la futura Constitución; pues parece que algunos ignoraban el acuerdo de la sub-comisión de notables que era el código fundamental del año 1815, con las modificaciones y alteraciones aprobadas en el proyecto de la comisión general; y por consiguiente, el procedimiento someter á la deliberación de las Cortes en un solo artículo el proyecto de Constitución, con objeto de hacer más breve y más espedito el debate y poder constituir en breve término el país.»

El Sr. Cánovas intenta seguramente mejorar y remojar con the su política de conciliación y su proyecto de comité central electoral, esperando que de este modo, esponjan los muchos, se harán mas pasaderos.

Por el pronto, su primer the no ha bastado á quitar es su dureza.

Tanto es así, que ayer se aseguraba por personas á quienes debemos suponer poseedoras de buenos informes, que el Sr. Cánovas camina por sendas extraviadas hasta tal punto, que de la conciliación apenas queda otra cosa que el nombre y el deber en que los conciliados se creen de guardar ciertas conveniencias.

(«El Pabellón.»)

El papa Pontífice ha autorizado al clero francés para que se cante en los oficios divinos el versículo «Domine salvam fac rempublicam.» En el acta de concesión se dice que en virtud de las súplicas del embajador francés en Roma, el Papa se ha dignado por clemencia y por favor especial acoger con bondad la petición.

Esto demuestra que el Vaticano tiene

diferentes criterios segun la dignidad de las naciones con que trata.

(«La Nueva Prensa.»)

Nos limitamos á copiar sin comentarios el siguiente te misteioso suelto de «La Correspondencia», á quien dejamos entera toda la responsabilidad de sus afirmaciones:

«Uno de los jueces de esta capital instruye el sumario de un suceso tan extraño, que, aparte de su gravedad, el hecho, sin constituir delito, afecta los caracteres de varias tentativas de delitos diferentes.

Así lo vimos anoche, sin que se nos dijera mas sobre este asunto.

(II.)

No ha sido concedida la autorización solicitada para hacer trabajos electorales con bandera republicana.

Habiendo de la solicitud presentada por algunos republicanos al señor ministro de la Gobernación, dice «El Popular»: «Ahora resulta que el Sr. Pascual y Casas sólo representaba á su persona, al Sr. Canalejas, su cuñado, y al Sr. Morayta.»

Estamos autorizados para declarar que el señor Canalejas no ha intervenido para nada en este asunto, ni asistió tampoco á la reunión habida en casa del Sr. Carvajal.

(«El Cronista.»)

Dice «El Cronista»:

Continúan las novelescas noticias de «El Imparcial» acerca de la reunión habida en casa del Sr. Cánovas del Castillo. En su número de hoy leemos la siguiente:

«También se habló algo en esa reunión, á propuesta del Sr. Cánovas, de constituir un partido conservador liberal.»

Ese partido debe tener por base la de conciliación del ministerio anterior; por credo el código político de 1845, reformado hasta cierto punto; por ideal hacer que turnen en el poder sus dos fracciones extremas, la liberal y la conservadora, mientras que los demás partidos se reorganizan.»

Los anteriores párrafos responden sólo al ideal que nuestro colega se ha propuesto y que por ser bien conocido no produce los resultados que desea.

De Madrid escriben á un periódico de Valencia diciendo que si bien el Gobierno no apoyara las candidaturas de los ex-ministros constitucionales, como ha dicho «El Imparcial», tampoco las combatirá.

Ha oído decir un colega que á los moderados intransigentes les preocupaba la actitud de los constitucionales.

Dice «El Imparcial»:

«Nos escriben de París que el Sr. Castelar, que no pensaba aun aljar-se de aquella capital, resuelve abandonarla por huir de las inexactas noticias que sobre su conducta y pareceres se envían frecuentemente á varios periódicos.

Lamenta amargamente se le atribuyan inclinaciones ni propósitos que no ha dicho á nadie que abrigue ni ojea de abrigar, y le duele esta conducta, sobre todo cuando carece por completo de órgano alguno en la prensa para defenderse.»

No creemos que por ahora abandone el Sr. Castelar á París; y si algunos periódicos le han atribuido inclinaciones y propósitos que a nadie ha dicho, en la prensa de París y en la de Madrid tiene sin duda donde rectificarlos, porque estamos seguros que «El Imparcial» no se negaría á ello, ni nosotros tampoco.

Esta tarde se ha presentado á S. M. el Rey una comisión de Navarra, de las que se han impuesto la noble tarea de trabajar en favor de la paz.

Se ha constituido en Londres una Compañía con el nombre de «Bailon Company» con un capital de 3.000 libras esterlinas dividido en acciones de á 2 libras con objeto de emprender operaciones mineras en España.

Cambios.

Londres á 90 dias fecha.	48 50.0
París á 8 dias vista.	5 06.

VARIEDADES.

En «El Gibraltar Guardian» encontramos la narración del siguiente horroroso crimen.

«El 4 de Setiembre último un señor y una señora se aparearon en el Hotel de Francia é Italia, en París, calle de Saint-Honoré, número 4, y se hicieron inscribir en el registro con los nombres de «Rizzi Ollon, de treinta y cuatro años de edad, intérprete, natural de Venecia; y Emma Rizzi, su esposa, de veinte y un años, natural de Liverpool,» ambos domiciliados en Londres y procedentes del Cairo. Manifestaron el propósito de permanecer algun tiempo en París y alquilaban una habitación por meses.

Los recién venidos llevaban una vida muy metódica. M. Rizzi salía por la mañana á sus negocios, y el resto del día lo consagraba á su mujer. Esta, por su parte, hablaba muy poco con las personas del hotel.

Un mes habria trascurrido, poco mas ó menos, cuando el miércoles de la semana pasada llegó al hotel un señor de mediana estatura, moreno, pálido, y pidió una habitación, diciendo que iba recomendado por el Sr. Rizzi.

—En la casa está, dijo Mad. Will, la esposa del dueño del hotel.

—Ya lo sé, y por eso vengo aqui, repuso el viajero. ¿Qué cuarto tiene?

—El núm. 20 del piso primero.

—¿Y yo?

—El 3 del piso primero.

—Muy bien. Mañana subiré á verle; hoy es tarde ya. Que me suban una botella de vino.

Sirviéronle lo que pedía, y mientras el viajero escribió en el registro: «Coric Vincent, cuarenta y cuatro años, comi-

El tiempo va siendo malo para los hombres de dinero, como se deduce del aspecto de ese crucero que permanece anclado al á abajo, en lugar de marcharse á alta mar. Al menos tiene para nosotros la ventaja de servirnos de veleta flotante, é indicarnos la dirección de la marea.

—Si son positivas las noticias, replico el dueño de la «Periagua», el capitán Ludlow y la «Coqueta» tendrán ocupación muy pronto. Se asegura que se ha visto cierta cosa al otro lado de Long-Island.

—Ya adivino lo que es, repuso el marino extranjero.

—¿Qué es? preguntó el patron de la barca.

—Es el Océano Atlántico, y si lo dudais, preguntad á ese señor anciano que para mí tiene todas las trazas de un maestro de escuela.

—Soy el alderman Van Beverout, murmuró entre dientes el objeto de esta nueva expedición.

—Os pido mil perdones, repuso el marino inclinandose con gravedad. Me han engañado las apariencias, y he obrado mal al figurarme que un alderman fuera capaz de determinar la posición del Océano Atlántico. Sin embargo, señores, por el honor de un hombre que ha visto con frecuencia el agua salada, os juro que el mar de que os hablo se halla positivamente detrás de Long-Island. Si en su superficie se ha observado alguna cosa extraordinaria, el digno comandante de la «Periagua» está ahí para comunicároslo.

—Un marinero que venia de las islas en un barco cargado de madera, me ha dicho que se había visto recientemente á la «Bruja del mar» cerca de la costa, contestó el patron de la barca con el tono de un hombre que comunica una noticia de grande importancia.

—Los marinos que recorren nuestros estrechos, dijo friamente el extranjero, están siempre á coza de aventuras maravillosas,

—Habeis hecho bien, repuso el extranjero; los hombres que, cual vos, arrostran por necesidad las iras del mar y de los vientos, nunca deben ponerse al alcance de los buques del Diablo.

Podría referiros la historia de un suceso ocurrido en las latitudes tranquilas, bajo un sol abrasador, y la moral de mi relato os enseñaría á reprimir una curiosidad temeraria.

—Escuchamos, dijo Oloff Van Staats, cuyo interés estaba excitado; pero de improviso tornóse pensativa y grave la fisonomía del extranjero; sacudió la cabeza como un hombre que tenia sus razones para guardar silencio, y abandonando la caña del timón, apartó sin ceremonia alguna á un campesino para instalarse en el centro de la barca, donde se tendió cuando largo era con los brazos cruzados y cerrados los ojos. Al cabo de pocos minutos, los que se hallaban cerca de

sionista, natural de Malta, vecino de Boulogne.

Hacia las tres de la mañana un gran estrépito en las piezas altas despertó a las gentes del hotel. Se oyó una conversación a media voz en idioma extranjero, luego la caída de un cuerpo y, por último, el ruido de una puerta al cerrarse.

Uno de los criados que dormía cerca de la habitación de Rizzi trató de acudir desde los primeros momentos; pero por una de esas fatalidades propia de estos casos no pudo encontrar las cerillas. Vióse, pues, obligando a salir a tientas, y así lo hizo, M. Will, el fondista, llegó a poco con una luz, y ambos se dirigieron al piso cuarto. Entonces encontraron en el corredor a M. Coric cubierto de sangre y con un puñal en la mano.

M. Coric arrojó el puñal por una ventana, se cruzó de brazos, y dijo: —Acabo de matar al amante de mi mujer.

En efecto, aprovechándose de que todo el mundo dormía en el hotel, Coric había salido de su cuarto con el puñal en una mano y en la otra una caja de cerillas inglesas que fué encendiendo de puerta en puerta hasta llegar al número 20, donde llamó.

—¿Quién es? preguntó M. Rizzi.

—El comisario de policía. Abra Vd. M. Rizzi vino a abrir, y en el mismo momento Coric le asió de los cabellos, y acusándole de ser el amante de su mujer, le dió una terrible puñalada detras de la oreja izquierda.

Rizzi lucha y cae. Coric se arroja sobre él y le hiere con rabia en el rostro brazos, pecho y cuello. Al intentar parar los golpes del cuchillo, la victima se destroza la mano derecha.

Acude al ruido la jóven medio desnuda y trata de arrancar al herido de las manos del agresor. Entonces reconoce a su marido, y lo comprende todo. Con rara energia, y a pesar de las dos puñaladas que recibe en un brazo, le rechaza, cierra la puerta y levanta a Rizzi, al cual coloca despues sobre la cama.

Conducido el agresor ante el comisario de policía declaró llamarse Crocci y no Coric.

Dijo que su mujer le había abandonado por irse a vivir con Rizzi, y que habiendo él sabido que estaban en Paris

los había seguido con propósito de asesinarlos.

Dijo tambien que a escaparse su mujer, la Canaglia, le había robado 4000 libras esterlinas.

Interrogada la jóven, declaró que no se había llevado más que la ropa que tenía puesta, y que abandonó a su marido porque este quería prostituirla en su provecho.

Rizzi fué conducido al hospital en un estado gravísimo.

GACETILLAS.

Orden público.—Habiéndose encontrado a Dolores Martinez Perez, vecina de Viator, 49 cédulas personales gratis y 12 id. de 25 céntimos pertenecientes al año económico de 1874 a 1875 lo publicamos a fin de que llegue a conocimiento del dueño de las mismas.

Láminas de inscripciones.—Procedentes de la Direccion general de la Deuda pública, existen en la caja de esta Administracion, láminas de inscripciones intrasferibles del 3 por 100 consolidado interior emitidas por bienes del 80 por 100 de propios a favor de las corporaciones siguientes:

Ayuntamiento de Alhabia.—Idem de Benahadux.—Id. de Bayarcal.—Id. de Fines.—Id. de Gador.—Id. de Huécija.—Id. de Laroya.—Id. de Mojácar.—Id. de Nacimiento. Id. de Patules.—Idem de Roquetas.—Id. de Sorbas.—Id. de Tabernas.—Id. de Velez-Blanco.—Idem de Zurgena.

Lo que se anuncia en el «Boletín oficial» con objeto de que en un breve término autoricen los citados municipios en papel del sello 11º y prévia las formalidades correspondientes, persona que pase a dichas oficinas a recoger las láminas que le pertenecen.

Quiéras.—Hoy y mañana ingresarán en caja los mozos pertenecientes a esta capital.

Teatro Principal.—Ya lo hemos dicho; la compañía que actua en dicho coliseo bajo la direccion del Sr. Brú va ganando terreno en la opinion del público que asiste a las representaciones. Antes de anoche fué una continua ovacion, una serie de aplausos tan estrépitos como no recordamos haber pre-

senciado hace mucho tiempo. Se cantaba *Marina* y mas que un espectáculo frio y tranquilo parecia un caluroso pugilato en que el público aplaudia con frenesí y los artistas entusiasmados rivalizaban a porfia para hacerse merecedores de tan gratas manifestaciones. No queremos, no debemos hacer mencion de ningun actor en particular; todos estuvieron inspirados y no vacilamos en asegurar que la funcion del miércoles fué la perla de la temporada. ¡Lastima que la Sra. Cubas y el Sr. Biesa no participaran de tan gratas impresiones, pues su alejamiento de la escena en aquella noche les privó de contribuir a tan ruidoso como merecido triunfo.

Felicitemos a la compañía en general y damos nuestro parabien a la empresa, augurándoles, que por consecuencia del brillante éxito de *Marina* han de aumentar la reputacion de aquella y las ganancias a esta.

Aunque ya tenemos juzgada a la Orquesta, vamos a hacernos eco de un deseo del público, que veria con gusto, si fuera conciliable el ingreso con aquella de algunos elementos que contribuirian a perfeccionar si cabe tan acabado conjunto.

La cosa es grave.—Ya no tendrá lugar la corrida de novillos que habiamos anunciado.

Novillos a mí, habrán dicho los aficionados! Vamos que no acomoda.

Fuercia religiosa.—El día 29 del corriente tendrá lugar en los baños de Sierra Alhamilla, la funcion que se celebra anualmente en honor a San Claudio.

Altoque de oraciones se rezará el santo rosario por la estacion de costumbre.

A las ánimas lucirán bonitos y variados fuegos artificiales amenizados con piezas escogidas ejecutadas por la banda de música de esta capital. El 30 a las 10 de la mañana se celebrará solemne misa mayor y a las 4 de la tarde de dicho día saldrá en procesion la imagen del Santo por el sitio de costumbre; a cuyos actos asistirá la mencionada banda.

Unguento y Píldoras Holloway.—Abscesos, Hemorroides, Fístulas y Ulceras de todo género.—Los resultados satisfactorios que invariablemente obtiene este inapreciable Unguento en

casos del indicado género han si lo causa de que los facultativos lo introduzcan en los hospitales y lo empleen en su práctica particular. Es un hecho innegable que muchas veces cuando el restablecimiento del paciente era considerado como imposible, el Unguento Holloway unido a las Píldoras que tambien llevan este nombre ha logrado un triunfo completo. La misma observacion es enteraente aplicable a la escrófula, el escorbuto y todas las afecciones de la piel. Las curas que efectúan estos medicamentos no son temporales ni imperfectas, porque sus propiedades depuratorias verifican en el sistema entero un cambio maravilloso y recovando sus fuerzas agotadas lo proveen con seguridad contra todo ataque futuro de la misma dolencia.

EDICTO,

Don Gaspar Sanchez Almansa, Recaudador de contribuciones directas por delegacion del Banco de España.

Hago saber: que en la villa de Tíjola tendrá lugar la recaudacion de contribuciones del segundo trimestre de inmuebles y subsidio desde el primero de Noviembre próximo hasta el 5 del mismo en Armuña, desde el 6 hasta el 10, en Bayarque desde el 11 hasta el 15, en Sierra desde el 16 hasta el 20 y en Bacares desde el 22 hasta el 26 del mismo y horas desde las siete de la mañana hasta las tres de la tarde; apercibido que el contribuyente que no haga efectiva su cuota en el término prefijado será apremiado con arreglo a instrucion.

Y para que llegue a conocimiento de todos se fija el presente en la CRÓNICA MERIDIONAL de Almería 27 de Octubre de 1875.—Ga-par Sanchez.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Vérnes.—S. Narciso, ob. Sale el sol a las 6:20 de la mañana. Pónese a las 5:10 tarde.

Efemérides.

1867.—Horrible huracan en Puerto Rico.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 28 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.

De Cartagena, vapor español Leonor, capitán Santos Muñoz.
De Valencia, id. id. Tajo. id. Gerónimo Roig.
De Id., laud id. San Antonio, patron José Bogarni.
De Orán, id. id. Delmiro, id. Hipólito Mayor.
De Id., id. id. Juanito, id. Carlos Hernández.
De Albuñol, id. id. San José, id. Federico Blanco.
De Roquetas, laud español S. Leonardo, id. Juan Hernandez.
De Id., id. id. San Juan, id. Antonio Marin.

DESPACHADOS.

Para Malaga, vapor español Leonor, capitán Santos Muñoz.
Para Liverpool, id. id. Tajo, id. Gerónimo Roig.
Para Adra, laud id. Santa Ana, patron José Antequera.
Para Id., id. id. Victoria, idem Estéban Feriche.
Para Roquetas, laud español S. Juan patron Antonio Marin.
Para Id. id. id. San Leonardo, id. Juan Hernandez.

ARRENDAMIENTO.

Se alquila una preciosa casa de planta baja de reciente construccion con vistas al mar, sita en la plaza de Pavia, núm. 13, barrio de San Anton de esta ciudad.

Informarán de precios y condiciones en la Confiteria Sevillana, calle Real. 4—1

AGENCIA DE MINAS DE

D. FRANCISCO DE B. RAMIREZ CANET. Calle de Mendez-Núñez, núm. 5.

Inscripciones para partido.

Cármén de Artesanos, loma del Jaramon, Almería, Antonio Vivas, Tiendas.
—Proposiciones hasta 23 de Noviembre.
Olofernes, balsa blanca, Fondon. Francisco Perez Sanchez, Pechina.—Se admitan proposiciones hasta fin de Noviembre.
Lucifer. Barjall, Almócita, id. id.
La caída Milagrosa, cerro del Tio Alorso, Enix, id. id.
Santa Lucia, cerro de las Colinas, Enix, id. id.
El Descuido segundo Cabo de Gata en el rincón Colorado, Nijar, id. id.
Las demás esplicaciones en la Agencia.

ACEITES.

En el almacén de D. Miguel Iñáñez se espense este artículo a 66 rs. arroba.

INTERESANTE.

Por los Sras. J. Gimenez y Fernandez, se acaba de recibir otro cargo de madera de pino rojo superior, el cual se

espense sobre el muelle interior dure la descarga, al reducido precio de 20 y 21 r a es el tablon de cinco varas. Los hay de todos largos.

Para cualquiera compra dirigirse al despacho, Paseo del Príncipe, número 35. 15—6

QUESO DE BOLA FRESCO.

Manteca de Hamburgo y otros varios artículos se han recibido en el establecimiento de D. Francisco Felices, Tiendas, 4.

SE SUBASTAN.

El día 1.º de Noviembre a las 12 del día, casa del presidente D. Francisco Felices calle de las Tiendas, se subastarán 44 1/2 varas de pozo en la mina «El Cármén», antes la Culebra, en Montenegro.

Como tambien se admiten proposiciones para tomar la mina a partido, segun el pliego de condiciones que estará de manifiesto casa de dicho señor presidente.

A LOS ENFERMOS.

D. Enrique Cruz Joya, médico-cirujano, que se ha dedicado con especialidad al estudio de la patología de la muger, y establece en su consecuencia consulta diaria en su casa calle de Granada núm. 143, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.

Las personas que deseen honrarle y utilizar sus conocimientos pueden dirigirse a dicho señor, que pasará a domicilio a cualquiera hora que se le necesite.

SE ACABO EL PAN FALTO.

PANADERIA DE ALBACETE.

Sócrates, 5.

Mas de cuarenta años de existencia.

Se confeccionan las clases de pan siguientes.

Pan catalan y bollos para manteca.
Id. blanco de rosas a 8 cuartos libra.
Id. blanco a 7 id. id.
Id. de agua en hogazas a 6 id. id.
Por picos de 8 libras a 6 y 1/2 el primero y 5 1/2 el segundo. Por id. de 9 libras a 7 rs. el primero y 6 rs. el segundo.

De este establecimiento no saldrá una libra de pan sin pesar aun cuando el comprador no lo reclame, exceptuando el pan catalan llamado de regalo.

VINOS.

En el almacén de D. Miguel Iñáñez, calle de Granada núm. 47, se espense vino tinto de primera a 20 cuartos jarro y 20 rs. arroba

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Viernes 29 de Octubre de 1875.

1.º SINFONIA.
2.º La zarzuela entres actos, titulada

JUGAR CON FUEGO.

A las 7 y media.

Entrada a las localidades, 3 reales —Idem general, 2 id.

NOTA.—Está en ensayo para representarse el día 1.º de Noviembre próximo el popular drama en siete cuadros, titulado

DON JUAN TENORIO.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea.
Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los cobra usual e
reclamamos, en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
Revalenta Arábica

REVALENTA ARABIGA

LOS NERVIOS PUERTOS PIONONES
HIGADO VESICULA MEMBRANA MUCOSA
ESTOMAGO INTESTINOS BILIS Y SANGRE

26 años de existencia en el mundo por sus curaciones anuales
D. BARRY Y C. CALLE DE VALENTI MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, sinchazones, accidentes, afecciones pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, de los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, terna, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebra, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebra amarilla.

Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conservando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la mayoría de ellos por su doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Córdoba á Sevilla, etc.—Certifico que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su esposo actual, D. Ramón, un joven de 20 años, que sufre desde hace una aña en Caccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste don la convenga lo he publicado en el boletín de la ciudad de Córdoba, núm. 13 de octubre de 1873.—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 36.174. Prounett (prés Mondovi) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mío; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Resumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso, y tomo baños, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria y inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Padre Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prounett.—(Deposito de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una dama mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—Juan Batllori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y un tristeza mortal.

Adra, Provincia d Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sres. míos: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta Arábica, dehabiendo todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdeusas, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spalato de un reñimiento inveterado e nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumción pulmonar con tos y agotamiento de 25 años.

Cura núm. 78.364, del señor y señora Legér, de enfermedad de hígado y tumor y vómitos.

Cura núm. 62.176, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de irritación de estómago y de los nervios, debilidad general.

Antonia Vivas, Farmacéutico.
Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77
Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimismo tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 632, Oxford Street, Londres.

Almería, Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran también en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés también, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard satisfaccion.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob vegetal Boyveau-Laffeteur, es el único autorizado y garantizado legítimamente por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS. De una digestión sencilla grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente todas las enfermedades cutáneas, los ampelones, los abscesos, las úlceras, la sarna, degeneración, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inventadas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais Paris, 12 rue de la Harpe.

Enfermedad Secreta
CIE ALBIBERI

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, ampelones, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS
MELANOGENE

Tintura por esencia de DICQUEMARE núm. 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).

Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor Superior á todas las usadas hasta hoy. — Paris, 24, rue d'Enghien. — Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor.

En Almería, Gomez Talavera.